福岡県退職公務員連盟

研修会

助 助

いたわりの心 支え合いの心

会長:吉田 行】福岡県退職公務員連盟 筑三 〒808-0001 北九州市若松区小石本村町 2-60

研修テーマ

支部の現状と組織の拡大

日時/7月3日(金)13:00~ 場所/天神センタービル4階第2会議室 (金)

(第1部) ③役員、班長の負担軽減である。組 班長が発言しやすい雰囲気づくり 10班が主体的に活動する。組織拡大

支部の現状と課題

糟屋支部

恵良

4支部からの報告

織は大きさではなく堅実さである。 ②鞍手支部

り入会。その後、 する。私が所属する 公連の加入勧誘があ 退職前に先輩から退 古月班は、高齢、 立高校の校長が入会 退職直後から16年 「組織維持の難しさ」 町議を務めた。

③大牟田支部 長に就任。

永井 暢一支部長 独自の支部活動

支部独自で事務局

所に就職)を配置し 次長(再就職で市役

平成27年度

武谷 保正支部長

鞍手班の人選で支部 人、認知症で苦しい。

4.小倉支部 西岡 幸則組織部長

「支部の現状と拡大の困難さ」

頼して全員で合唱。2月は懇親会。 233 名を23班として組織。9月 には敬老会、 倉北区115名を17班、小倉南区 5月に役員、班長総会を開く。小 記念品の伝達贈呈。指揮者を依 会員の集いを開催。寿

り開会いたしました。

は、研修部長の八木治海氏の司会によ 7月3日(金)に行われた研修会で 【第2部

これからの年金について

ずであったが、特例法により据え置か 物価は25%下がった。年金も下がるは

福岡県退職公務員連盟

最大の事業は5月の総会である。 周司支部長

> 27%減額された。平成11年~13年の間: 務員は昭和37年以前に在職された方は

強く主張している。

追加費用が減額されたため、

地方公

準)。日公連・退公連では、デフレ下

返納するために減額された(本来水 れた。そこで平成25年10月から25%を

にあっては年金の減額は許されないと

会長 吉田

筑三

ざま・日本人としての生き方し 社会貢献活動に身をおいて―私の生き 【第3部 八女支部長 樋口 順 郎郎

のポイントは①多様性への配慮②

ゴールドマスタースイマーを認定 語教師資格認定、 [特技] 柔道2段 中国語、 剣道5段、 韓国語、 日本

視察団の団長として現地に視察。現在は 分番組で全国放映。 退職後、ベトナム とる。敬老行事は支部独自で90歳 事務全般を任せている。役員6名、 80歳の表彰を文化会館で行う。 班長26名。班長は会員に常に連絡を

> 面からの訪問を受けている。 無農薬農業を実施しているので、 各方

思う。 を重んじる利他的なスタンスであると 活動=ボランティアとは、責任と義務 権利と義務が生じる。私は、社会貢献 人間社会には、自由と責任があり、

的である。私は退公連をボランティア 動している団体であるからである。 団体と思っている。常に人のために活 あると思う。日本人の生き方は、 自由と権利は、利己的なスタンスで 利他

NHKが「私の生き方」について30

政は困難。 4月に退職者一覧表を作成。以後: 校長へ退公連加入案内の文書配布、 組織拡大については、1月には小中 勧誘活動。 会費が2000 円で財

⑤まとめ 松田 博直県連組織部長

を深めてはどうか。退会者を出さな いという気持ちを強く持つこと。 大切である。 新聞配達等を通して絆 まず、人間関係を樹立することが

組織拡大の大切さ

研修計画

の作成

城南

事務局長 塩原

義允

城南区支部

屋を予約し、庭園を眺め

毎年、友泉亭公園の一部

抹茶もいただきながら…も

官兵衛」の影響で観光客が ですが、大河ドラマ「黒田 公園は参加者にも好評なの 考え続けています。友泉亭 参加できるのではないかと

など昔の懐かしい歌をう ちろんお弁当も食べ、童謡

くくなって困っています。 増え、部屋の予約が取りに りとくつろぎ、おしゃべり

くなったといわれる方でも

は、歩きまわるのが少々辛 所で室内に固定しているの します。半日研修を同じ場

半日研修は室内でゆっく

ています。

日研修と1日研修を実施し

城南区支部では毎年、半

たって楽しいひと時を過ご

を楽しむのが主な目的で





今ごそ、ガシバロー 東野 Ü

博文

首をひねった。 聞の一面に朗報「久しぶり 楽ありきである。退公連新 ろう。世の中はうまくでき まれ、稲の刈り入れも順調 のせいか最近は好天気に恵 災害の多い年であった。そ ているもので、苦の裏には に年金アップ」とあり一瞬 に終わり、実りも豊かであ 平成27年度は異常な天候 確かにわず

> 05%の減額とマクロ経済ス かであるが9%はアップし されていることになる。 い。合計すると14%が減額 ライド09%が差し引かれて いることを忘れてはならな た。しかし特例水準の調整

関東地区の会員がい%をめ 額されることになっている。 入され、当初から23%が減 マクロ経済スライドが導

> ないことを力説している。 改革国民会議も、マクロ経 09%の減額にとどまること ことを見落としてはならな ぐって署名活動をしていた 済ではデフレ時は減額をし 自覚しよう。社会保障制度 とをあらためてハッキリと て成り立っている。このこ の生活の基盤は年金によっ ができたものと思う。我々 い。本部の働きで、本年は、

が膨らんできている現実 が減少するのである。もう しくなる。それ故に、会員 一つは、長寿社会の上層部 年金情勢は今後さらに厳

> このことを考えると国民会 参加されることを期待して ている。全会員腕を奮って 同士、絆を強くするために 会員増を図るとともに会員 ンド・ゴルフ大会を開催し は11月5日(木)にグラウ ればならない。朝倉地区で ようにその対策を考えなけ る我々退公連の絆を強くし い。年金生活に依存してい をたどる結果を招きかねな 議へ依存をしていると年金 て生活の安定保障ができる 調整は、さらに減額の一途 大会を盛り上げることにし

ものを食べ、少々飲めるこ 宰府散策と食事処 を見学。その前は紅葉の太 ンへ。一昨年は明太子工場 ベイサイドの農園レストラ は那珂川のクルージングで て難いものですよね。昨年 でもこの条件はなかなか捨 簡単には見つかりません。 はまる場所は、福岡市でも と。この3つの条件に当て 適度に見て回り、おいしい から午後3時頃までの間に 苦労しています。朝10時頃 す。この目的地を探すのに もう1つは1日研修で

長会で尋ねてみると「オー 今年は? と考えて、班

ました。 きます。今年はこれに決め す。飲む、食べることもで かもん市」が開かれていま 時間、出発点に戻れば、市 とがない。市内見学を約1 ました。まだ誰も乗ったこ 役所横の広場で「九州うま プントップバス」の話が出

と思っています。 が、うまくバランスが取れ 計画するのは一寸大変です は、参加者には好評です。 た研修になっているのでは 城南区支部の2つの研修

ように計画しよう! うかな? 鬼に笑われない 来年はどんな計画にしよ

に活動を推奨

絆を第一

小倉 支部長 長

岩谷

武利

楽しく、生きがいのある

◇4月の拡大理事会(25名 と新年度の方向付けを

◇5月の役員・班長総会で 方針決定

◇組織強化委員会の常設 ◇理事会(拡大理事会を含 化や反省点の洗い出し

◇新聞や会報等の配布(郵 送料の高騰等で6回か 捗状況の把握)

◇支部だよりの発行(6

退公連小倉支部を目指し て、次のような取り組みを している。 前後)で前年度の反省

む)で実践内容の具体 (各理事会の中で必ず進

ら4回に縮小)

くれている じめ、各地の会員が情 と絆づくりを目指し、 同士の楽しいふれあい 報を懐かしんで読んで 埼玉・千葉・大阪をは 10・2月の3回)。 会員

◇11月にはバスハイクで楽 ◇9月に「敬老会」と会 員全員の「会員の集い」 員でお祝いをした。 間を過ごしている。小 寿者がおり、出席者全 いる。今年は9名の賀 の方々もお祝いをして で楽しいふれあいの時 倉支部では、90歳 (卒寿)

◇2月には懇親会で一層の 絆づくり しい絆づくり



会員数の増強をめざして



事務局長 森下 弘明

いう記録があるが現在は 年度の会員は215名と 長を務めてきた。平成17 平成23年5月より事務局

少を早めた。現在も減少の 年前の地域全体の退会が減 で半減したことになる。5 100名に減少。10年間

ることではないか。

会員同士が楽しく過ごせ

ことこそ今、私にできるこ 思ってもらえるようにする るよう、皆に会いたいと



女性部長 若松支部 渡邊



富美子

林芙美子さんの帰るところ ところがあるからだ」と。 様からの話。「旅行が楽し 記念碑がある西徳寺で和尚 初めて知ったことはたくさ けた。若松から直方へのバ 年1回の日帰り旅行に出か は木賃宿で、一生決まった いのはなぜか。それは帰る んあった。林芙美子さんの ス旅行。いくつになって とだと思う。 しい。近い場所ではあるが、 10月23日に、本支部では、 私たちは勉強が好きら

やすことは、現状では難し

しかし、新しい会員を増

通して、会員にどう関わる い。ならば自分がこの役を

かが重要であり、私にでき

ら大切だろう。

がどうのとか、

役からした

るか、何ができるか」自問。

人員を増やすとか、年金

「女性部長として何をす

その一つ。この日、 ある。バス旅行も ながらふれあいが 間がいて、小さい なかった…と。 体も元気ですが、 が集った。皆さん、 元気な19名の会員 ところがあり、仲 ころ、感動が飛び 行くところ行くと お口もなめらか。 上は94歳まで、お 私たちには帰る

> をたどり、現在の会員数 が進み、年々減少の一途 業地域という立地条件か く、また、会員は高齢化 福岡市の中央区は、 公務員の在住が少な

り組んでいるのが、 とである。そのために取 支部の課題は「会員の絆 を深め結束する」ことと 組織拡大に取り組む」こ このような実情から当

11魅力ある

3年前から福岡市役所 の「出前講座」を活用し、 に参加してもらうため、 1人でも多くの会員 総会にすること

ふる里の家を持た

です。 年会で会おうと約束。8歳 はこの中では、子どもなん で旅行を終えた。今度は新 計画した役員に感謝の言葉

ずと人は集まる。発信だけ はしていこう。 たまに集まることは楽し 楽しい支部になれば、 É

交って思考も順調

いよって!

中央 支部 会員の結束と組織拡大

事務局長 些中央区支部

柴田

茂行

はわずか40名である。 商 ◇平成26年「要支援高齢者 ◇平成25年「養護老人ホー に対する福祉サービス」 ムなどの高齢者施設」 話をしてもらっている。

2 大変好評である。 欲しいという声が多く、 も活発で、毎年続けて

①退公連へのお誘いのプ アタックで勧誘している。 もらうため、次の3つの の資料を当人に送付 リント、新聞、会報等 新規退職者に加入して

トを取るかが今後の大き 外の職種にどうコンタク 至っていない。教職員以 加入しているが増加には ③本人に直接会って話を する 毎年2~3名は確実に

> 区で班長を決め、 題である会員増について協 を深めるとともに当面の課 議をしている。

に班会、総会を開催し親睦 隔月ごと

◇平成27年「悪質商法の 近な問題をテーマに講 講師による具体的で身

組織拡大の取り組み 手口と対処法」 講話の後の質疑応答

②電話で魅力ある退公連

な課題である

傾向は変わらない。各13地

①本支部には退職校長会 で退公連の意義を知ら 加入の会員には手紙等 ているが、退職校長会 大半は両組織に加入し と退公連の組織があり、 には加入し、本会に未 日本退職公務員連盟

②退職する校長を訪問 入会の勧誘をする。 せ勧誘している。

③退公連の意義を理解 趣味、 める行事を計画中であ らえない。所属感を強 はメリットを感じても ても支部の一般会員に 等の活動を考えている る。旅行、趣味、運動 手している。 まず会員の体力、 興味の調査に着

参加報告

組織率高め、

平成27年度 全国大会

東区支部 支部長 中嶋 英機 豊かな社会つくろう

や、我々と同様の目的を持 民党の谷垣幹事長をはじ 千代田区の日比谷公会堂 られました。 来賓として迎え、 としてあいさつされた自 務員連盟」全国大会に初め つ各組織の代表の方々を て参加しました。来賓代表 で開催された「日本退職公 初めて参加して、この組 10月21日(水)、東京都 多くの国会議員の方々 会が進め

を P R

方の努力に深い敬意と感 謝の念を覚えました。そし ててこられた多くの先輩 織を作り上げ、ここまで育

> 性を強く感じました。 に育てていくことの重要 て、この組織を守り、さら

りません。 るための力になれるよう ることのできる社会」を作 努力していかなければな 織率を高めていくことで と言われているように組 は低下傾向です。「数は力」 高齢者が生きがいを感じ 今、福岡県では組織

強く感じた1日でした。 活動に注視していることを と、多くの人たちが我々の 同じ目的で頑張っているこ 全国には、多くの仲間が である中村氏から、議員

21日、三原議員の秘書

打ち合わせ会をする。

翌日の陳情行動について

の午後4時「ホテルルポー 以下7名は、10月20日 (火) の代表として、吉田会長

ル」に集合した。早速、

会館

内の各議員の事務所

を順次案内していただい

事務所では担当の代

日本退職公務員連盟

平成27年度

全国大会

加報告

遠賀中間支部 支部長 中葉

は大会参加の雑感を述べ 内容の詳細は他に譲り、私

陳情活動や全国大会の

とも会員減少に悩みなが 訴え続けねばなりません。 員が声を大にしてさらに ことを考えれば、我々現会 金制度が維持されてきた 会員が訴え続けて、今の年 ということでしょう。先輩 らも、会員増に努めている 減少率2%未満の4県連 が対象でした。これは各県 ました。会員増の2県連と 立って、組織表彰が行われ たいと思います。 ①大会基調提案に先

> 急の課題だと思いました。 そのためには会員増が緊 ②大会記念講演(神崎宣

允雄

さしい社会 過去にさか る年齢に れもの』はな のぼって『忘 いくために を維持して る我々が、 と語り伝 しの立て方 以前の暮ら いか再考し、 武氏)では 「高度成長期 し あ え

> 専念している私には新た した。退職後、地域活動に になりうる」という内容で

八幡支部

とでした。また、原発事故 報告を受け、学び合ったこ

ことで感心させられたこ

ために取り組まれている

で、会員が全国にちりぢり



その語り部

【左から】 筑紫北支部 北嶋 司朗支部長/小倉支部 岩谷 武利支部長 八女支部 樋口 順一郎支部長/県退公連 吉田 筑三会長 東区支部 中嶋 英機支部長/遠賀中間支部 中葉 允雄支部長 県退公連 稲田 瑞穂事務局長

支部長 北嶋 司朗

退職公務員連盟と存在感

岡県退職公務員連盟

筑紫北支部

ど、どの事務所でもしっ 書に関して質問が出るな をして、要望書を手渡し 表者が議員に口頭で説明 かりと陳情ができたと思 た。鳩山議員からは要望

から集った千名の会員で に出席した。会場は全国 堂での「日公連全国大会. わり、続いて日比谷公会 議員への陳情活動が終

> 基調提言と決議文朗読等 組織拡大した県への表彰 垣幹事長の祝辞、 津島会長の所信表明、谷 で大会は終了した。 来賓が見守る中で、 多数の国会議員や 講演、

され、多数の国会議員や 実感した大会だった。 務員連盟の力の大きさを たりにして、日本退職 からの会員の姿を目の当 来賓、会場を埋めた全国 本大会に幹事長が参列 公

> 研修会に参加して 支部長 村尾 稔

> > 員を多く維持し続けてき

になったにも関わらず会

た福島県双葉支部の報告

は感動を呼ぶものでした。

様々あった報告の中で、

沖縄の3県は平成26年度 た中にあって愛知、山形、 22万人)。しかし、こうし ています (平成26年度約 ピークに20年間減り続け 平成6年度(約37万人)を ついて」が中心的テーマで 充・強化と活性化の方策に るというもので「組織の拡 むべき方向について研修 立の理念を踏まえ、その進 し、連盟の基盤確立に資す した。日公連の会員数は 研修の目的は、本連盟創

な価値を見出した思いで 会員増を達成しています。 減らすことなく会員増を 特に、愛知は30年間一度も

す。

だと思った次第です ま」の気持ちで生きること の共通点は「おたがいさ 退公連の活動、地域活動

日公連第22回

都道府県からほぼ1名ず 第22回研修会に参加させ つ45名でした。 ス」で行われ、参加者は各 日まで「東京ガーデンパレ ていただきました。 研修は6月16日から18 日本退職公務員連盟の

ど会のリーダーの熱意と

せられたことは、支部長な ていることで、最も注目さ 減らすために、取り組まれ 会員増を促進し、会員減を

たした県だけでなく、参加 行動力でした。会員増を果

る実践報告はその通りだ 長・女性部長などの熱意あ していた支部長や組織部

種の方に就いてもらうこ 会の重要な役に様々な職 りの退職者に向かうなど の方策で会員増を果たし チームを組んで一人ひと もちろん、面識はなくとも つながりを生かすことは 深い報告でした。人間的な がら組織を挙げて取り組 実情や人間関係に即しな とうなずけました。 んでいることなども印象 また、それぞれの地域の

はどんな努力がなされ英 知が発揮されてきたのか 続けてきています。それに り組むことの強みを知ら されました。 多く獲得することに成功 とで、その職種の新会員を したなど、組織を挙げて取 また、今一つ会員獲得の

るとともに、退公連の魅力 事例を多く知ることがで を高め、会への参加意識を く知ってもらうことにな は、退公連の存在意義を広 きたのですが、このこと の充実に力を注いでいる 伝えているものなど、 カラー写真入りで楽しく えるとともに活動内容を 連の歴史や役割などを伝 でした。コンパクトに退公 しての「退公連のしおり」 高める上でも有効である 参考になりました。 とは、魅力ある入会案内と また今日、社会貢献活動

どもたちの将来をも考え 研修でした。 された有意義な3日間の ないことに改めて気づか て取り組まなければなら てこの問題に英知をもつ 主張をしっかり示しつつ 退公連は、私たちの立場や 的な重要課題です。私たち も、現役世代やより若い子 ことに気づかされました。 今日、年金問題は全国民